

---

**11/PET XXVII. GP**

---

**Eingebracht am 27.02.2020**

**Dieser Text ist elektronisch textinterpretiert. Abweichungen vom Original sind möglich.**

## Petition

Abgeordnete/r zum Nationalrat

Gabriele Heinisch-Hosek, Petra Vorderwinkler,  
Katharina Kucharowits, Andreas Kollross,  
Robert Laimer, Alois Schroll,  
Rudolf Silvan

An Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Parlament  
1017 Wien, Österreich

Wien, am 27.02.2020

---

Sehr geehrter Herr Präsident!

In der Anlage überreiche ich/ überreichen wir Ihnen gem. §100 (1) GOG-NR die Petition  
betreffend

der Erhaltung des Standortes Weißer Hof der allgemeinen Unfallversicherung als  
Gesundheitseinrichtung

Seitens der EinbringerInnen wird das Vorliegen einer Bundeskompetenz in folgender Hinsicht  
angenommen: Sozialversicherung/ Gesundheitswesen

Dieses Anliegen wurde bis zur Einbringung im Nationalrat von \_\_\_\_\_ BürgerInnen unterstützt.

Mit der Bitte um geschäftsordnungsmäßige Behandlung dieser Petition verbleibe ich/ verbleiben

wir mit freundlichen Grüßen

Rudolf Silvan, Petra Vorderwinkler, Katharina Kucharowits, Andreas Kollross, Robert Laimer,  
Alois Schroll, Gabriele Heinisch-Hosek

**Dieser Text ist elektronisch textinterpretiert. Abweichungen vom Original sind möglich.**

## Anlage

Hinweis. Ggf. vorgelegte Unterschriftenlisten werden nach dem Ende der parlamentarischen Behandlung datenschutzkonform vernichtet bzw. gelöscht, soweit diese nicht nach den Bestimmungen des Bundesarchivgesetzes zu archivieren sind.

# Petition

**Für die Erhaltung des  
Standortes Weißer Hof  
der allgemeinen  
Unfallversicherung als  
Gesundheitseinrichtung**

**Der Abgeordneten zum Nationalrat****Gabriele Heinisch-Hosek, Katharina Kucharowits, Petra Vorderwinkler, Robert Laimer, Alois Schroll, Andreas Kollross und Rudolf Silvan****Petition für die Erhaltung des Standortes Weißer Hof der allgemeinen Unfallversicherung als Gesundheitseinrichtung**

AN: Österreichische Bundesregierung

**Petition:**

Wir fordern die österreichische Bundesregierung auf, für die Erhaltung des Standortes Weißer Hof der Allgemeinen Unfallversicherungsanstalt AUVA als Gesundheitseinrichtung zu sorgen und alle dafür notwendigen Mittel zu ergreifen.

**Begründung:**

Laut einer parlamentarischen Anfrage des Abgeordneten zum Nationalrat Rudolf Silvan ist der Fortbestand des Standortes Weißer Hof der AUVA ab dem Jahr 2026 ungewiss. Es wird befürchtet, dass die Betten des weißen Hofes vollständig in das RZ Meidling abgesiedelt werden könnten und der Standort in Klosterneuburg geschlossen werden soll.

Der weiße Hof ist nicht nur für seine erstklassige medizinische Versorgung und sein ausgezeichnetes Know-How im Bereich der Rehabilitation bekannt, sondern bietet vor allem auch für das Wohl der PatientInnen viele Vorteile:

- Die Lage im Grünen ist ideal für schnellere psychische Genesung der oftmals schwer traumatisierten PatientInnen
- Weißer Hof als Symbol der Hoffnung - Ortswechsel zu weißem Hof hin ist für viele Patienten ein Schritt nach vorne, viele entwickeln das Gefühl „es geht bergauf“
- Großzügige Therapiewerkstätten mit Blick ins Grüne fördern raschere Genesung
- Zahlreiche Therapiemöglichkeiten im Freien für Übungen im Gelände - in diesem Ausmaß einzigartig und in der Stadt nur bedingt möglich
- Probewohnen mit Angehörigen ist aufgrund Platzangebot möglich
- Diverse Möglichkeiten zu Sport und Therapie: Schwimmen, Minigolf, Fußball, Wandern, Handbike, Bogenschießen, Tanzen, Kegeln, u.v.m.
- Wichtige Anlaufstelle für Behindertensportvereine
- Würde sich für andere SV Träger zur Mitnutzung perfekt anbieten  
Zum Beispiel für Therapieprogramm Reha Jet 2 der Pensionsversicherung  
Kann zu Zentrum für Remobilisierung von Patienten ausgebaut werden
- Dadurch mehr freie Akutbetten in anderen Kliniken